

La 12^{ème} cohorte d'apprentis

[...] Cette 12^{ème} édition se révèle être celle de l'inclusion sociale. Je ne vais pas révéler le palmarès, mais vous allez découvrir combien cette cohorte de brillants étudiants est révélatrice de nos problèmes sociétaux. Je pourrais tout aussi bien appeler cette 12^{ème} cohorte « génération Covid ».

Ces jeunes gens ont vécu le confinement à une période de la vie où l'on s'interroge sur son avenir, et cette 12^{ème} cohorte est courageuse. En effet, en 12 ans de prix nous n'avons jamais eu autant de dossiers d'apprentis en reconversion. Il n'est jamais facile de se remettre en question, surtout lorsqu'on a commencé à se projeter sur un métier, et il faut du courage pour décider que cet investissement est à refaire.

Ces apprentis sont aussi bienveillants en classe, dans leur atelier, dans leur engagement associatif. Ils pratiquent un des piliers de notre socle républicain, la Fraternité.

Ils ont une éthique environnementale, dans la projection de leur futur métier. Ils sont civiques et déjà citoyens responsables dans leur idéal de vie professionnelle : ils veulent un métier éco-responsable, et nous retrouvons cette aspiration dans toutes les catégories de métiers.

Leur idéal de vie personnel est paisible, beaucoup rêvent d'un foyer harmonieux, les grands voyages à la découverte du monde ne font pas partie de leurs rêves prioritaires. Leur idéal de vie publique est tourné vers l'autre. Ils sont généreux et aspirent à « *rendre les gens heureux* » (je les cite).

Au travers des lignes de leurs motivations, on voit en filigrane l'héritage des équipes pédagogiques et des maîtres d'apprentissage. On voit l'encadrement bienveillant dont ils bénéficient.

En détaillant cette 12^{ème} cohorte, on découvre le rôle essentiel que vous jouez, Mmes et MM., dans la construction de ces jeunes citoyens, en les guidant comme on le fait avec ses propres enfants.

Aussi, maîtres d'apprentissages et enseignants, soyez remerciés publiquement de votre investissement fort dans vos missions quotidiennes auprès des jeunes travailleurs méritants.

Soyez remerciés publiquement de votre investissement bénévole, tout aussi fort, pour valoriser ces jeunes citoyens.

Vous êtes les maillons d'une transmission indispensable à la grandeur d'une nation. La société vous doit beaucoup, ces jeunes vous doivent aussi beaucoup. Une chose est sûre, ils ne pourront pas vous oublier.

Et grâce à votre aide et votre implication, ils sont déterminés à se construire un monde heureux, bienveillant et solidaire.

Cette cohorte, forte de courage et de bienveillance, provient de 10 établissements, 4 CFA et 6 lycées du département et autant d'équipes pédagogiques dévouées pour nous permettre d'honorer les meilleurs de ces établissements.

22 diplômes différents sont au tableau : 5 bac pro, 3 brevets de maîtrise dont un métier d'Art, 11 BTS, 3 BP, 22 CAP ; 91 candidats, 59 garçons, 32 filles sont en lice, donc 91 maîtres d'apprentissage ont collaboré à cette organisation ; 106 prix, hommages ou récompenses seront remis [...]